

Banyak hadis Rasulullah Saw masuk kedalam kelompok ini. Diantaranya, hadis tentang penetapan haramnya mengumpulkan dua wanita bersaudara (antara isteri dengan bibinya). Hadis Rasulullah SAW yang termasuk bayān tasyrī' ini, wajib diamalkan, sebagaimana kewajiban mengamalkan hadis-hadis lainnya. Ibnu al-Qayim berkata, bahwa hadis-hadis Rasulullah yang berupa tambahan terhadap alQur'an, merupakan kewajiban atau aturan yang harus ditaati, tidak boleh menolak atau mengingkarinya dan bukanlah sikap Rasulullah SAW itu mendahului alQur'an melainkan semata-mata karena perintah-Nya. Ketiga bayan yang telah diuraikan di atas, disepakati oleh para ulama, meskipun untuk bayan yang ketiga sedikit dipersoalkan. Kemudian untuk bayanlainya, seperti bayān al-Nasakh terjadi perbedaan pendapat. Ada yang mengakui dan menerima fungsi Hadis sebagai nasikh dan ada yang menolaknya. Yang menerima adanya nasakh di antaranya ialah jumhur ulama mutakallimin, baik mu'tazilah, maupun asy'ariyah, ulama malikiyah, hanafiyah, Ibn Hazm dan sebagian Zāhiriyah. Sedang yang menolaknya, diantaranya al-Syafi'i dan mayoritas ulama pengikutnya serta mayoritas ulama pengikutnya serta mayoritas ulama Zāhiriyah.³⁰

4. Bayān nasakh

Kata al-Nasakh secara bahasa, bermacam-macam arti. Bisa berarti al-Ibthal (membatalkan), atau al-Izālah (menghilangkan), atau al-Taḥwil (memindahkan), atau taghyir (mengubah). Diantara para ulama, baik mutaakhirin maupun mutaqqaddimin, terdapat perbedaan pendapat dalam

³⁰ Zainul Arifin, Ilmu Hadis dan Metodologis (Surabaya: Pustaka Al-Muna, 2014), 60

mendefinisikan bayan al-Nasakh ini. Perbedaan pendapat ini terjadi karena perbedaan mereka dalam memahami arti nasakh dari sudut kebahasaan. Menurut ulama mutaqqaddimin, bahwa yang disebut bayan alNasakh, ialah adanya dalil syara' yang datangnya kemudian.

Dari pengertian diatas, bahwa ketentuan yang datang kemudian dapat menghapus ketentuan yang datang terdahulu. Hadis sebagai ketentuan yang datang kemudian dari pada al-Qur'an, dalam hal ini dapat menghapus ketentuan atau isi kandungan al-Qur'an. Demikian menurut pendapat ulama yang menganggap adanya fungsi bayan al-nasakh. Diantara para ulama yang membolehkan adanya nasakh hadis terhadap alQur'an juga berbeda pendapat, terhadap macam hadis yang dapat dipakai untuk me-nasakh-nya. Dalam hal ini mereka terbagi pada tiga kelompok.

- 1) Membolehkan me-nasakh al-Qur'an dengan berbagai macam hadis, meskipun dengan hadis ahad. Pendapat ini, di antaranya dikemukakan oleh para ulama mutakaddimin dan Ibnu Hazm serta sebagian pengikut para zahiriyah.
- 2) Yang membolehkan menasakh dengan syarat, bahwa hadis tersebut harus mutawatir. Pendapat ini diantaranya dipegang oleh Mu'tazilah.
- 3) Ulama yang membolehkan menasakh dengan hadis masyhur, tanpa harus dengan hadis mutawatir. Pendapat ini dipegang di antaranya oleh Ulama Hanafiyah.

